
第１回 旧富田小学校の利活用に係る意見交換会概要【鶴沢、小神自治会】

日時 令和４年１１月１５日（火） 午後６時３０分～８時

開催場所 鶴沢公民館

出席者
鶴沢、小神自治会より意見交換メンバー １１名

財政課長、教育次長、財政課長補佐、財政課主査

内容

１ 開会

２ 財政課長あいさつ

３ 意見交換会の進め方

４ ガイダンス

５ 自己紹介

６ 意見交換（自由発言）

７ その他（ラインの活用方法、次の日程、内容など）

主な意見の概要

テーマ 地 域 町

旧富田小学校の利活

用について

【意見 1】
 近畿大学のマグロ養殖試験場がよい

のではないか。

【意見 2】
 近隣に住宅がないという立地を生か

した楽器の音出しなどができる施設が

よいのではないか。

【意見 3】
 校庭にグラウンドゴルフが楽しめる

ような改修をしてみてはどうか。



主な意見の概要

テーマ 地 域 町

旧富田小学校の利活

用について

 予算は考えなくてよいのか。 現時点では考えず自由に意見を述べて

欲しい。

町としては雇用創出など一定の方針

は決まっているのか。

利活用の限定となるような方針は定め

ていない。各課からは備蓄倉庫等といっ

た現実的かつ部分的な活用が良いのでは

ないかという意見があった。また、民間

企業から富田小学校を事業に活用したい

という話も頂いている。

【意見 4】
 富田小学校は主要道路に面していな

いため、自然を活かしてキャンプ場と

してはどうか。電源を準備するなどキ

ャンプ初心者も楽しめるような施設に

しても良いのではないか。

【意見 5】
 学生の単位取得を要件とするなどし

て、若い世代に真剣に考えた結果の意見

を出してもらえるような仕組みを作っ

てみてはどうか。

【意見 6】
 プールをそのままにしてはもったい

ないため、プールを活用して魚の養殖

をしてみてはどうか。

【意見 7】
 美術館など利用者の限定もありえる

ような施設とはならないほうが良いの

ではないか。

 多くの方々に利用していただけるよ

うな複合施設とするのはどうか。



主な意見の概要

テーマ 地 域 町

旧富田小学校の利活

用について

【意見 8】
 移住者を含め起業を検討している

方々が活用できるコワーキングスペー

スのようなものはどうか。

【意見 9】
 マルシェや蚤の市を行えるようなイ

ベントスペースを設けてみてはどう

か。

また、そこで川俣町で作った農産物

を加工から販売する機能を持たせてみ

てはどうか。地産地消が進むと思う。

【意見 10】
 子どもの遊び場が不足している。広

いグラウンドを生かしてアスレチック

や遊具を整備する必要があるのではな

いか。

【意見 11】
 道の駅から近いのでドッグランを作

っても良いのではないか。また、カフェ

などを併設して障害者施設の方々が作

った雑貨などの販売もしてみてはどう

か。

【意見 12】
 「ベビーファースト宣言」に関連した

施設にしてはどうか。

【意見 13】
 富田小学校の利活用とは直接の関係

はないが、わいわいクラブが立地等で

不便だと感じる。認定こども園付近に

再整備しても良いと感じる。



主な意見の概要

テーマ 地 域 町

旧富田小学校の利活

用について

【意見 14】
 川俣町が経験した災害を、災害疑似

体験や展示物などで後世に伝えられる

ような施設はどうか。

【意見 15】
解体して分譲地として売却するのは

どうか。

【意見 16】
 楽しめる公園が不足していると感じ

る。改善が必要なのではないか。

 町内の未利用施設が増加していく中

では、方向性を示してもらった方が考

えやすいのではないか。

あらゆる意見を頂いたうえで、可能性

を探りながら方針を決めたいと考えてい

る。町では、まずは行政、次に地域、そ

して民間企業という考えであり、現在、

地域の皆様の意見を伺っている。

地域の皆様が民間企業による活用が良

いと考えるのであれば、そういった意見

でも勿論良い。

廃校を改修してしまっては学校とし

ては使うことができないが、町では川

俣小学校が災害で利用できなくなった

場合の代替施設は考えているのか。

教育委員会で計画しておくべき事項で

あると認識する。

【意見 17】
 図書館のような施設があると子ども

が学習する場を確保できるので良いの

ではないか。

 また、複合化するなどして、大人も利

用できるようにすれば、子どもを危険

から回避することもできるのではない

か。



主な意見の概要

テーマ 地 域 町

旧富田小学校の利活

用について

 もっと若い人たちの意見を聞くため

にアンケートを実施してはどうか。

検討する。

【意見 18】
 子どもへのアンケートの結果では子

ども向けの施設となる可能性が高い。

 皆が使えるように校庭に芝生を敷き

自由に開放してはどうか。

次回開催については、今回欠席者が多

かったことから、その方々の意見を聞い

たり、若い世代の意見の収集方法につい

て協議したりすることとして良いか。

承知した。

意見交換会後に寄せ

られた意見

【意見 19】
校庭に芝生を張り遊具を設置するな

どにより大人も子どもも遊べる多目的

な広場を整備することで、道の駅の関

連施設としてみてはどうか。

また、校舎は 1 階にカフェやピザ窯
を設置して飲食スペースとし、2階は宿
泊スペースなどに等にしてみてはどう

か。

【意見 20】
今の小学校を見ることで感じること

もあるかと思う。一度現在の旧富田小

学校の見学をしてみてはどうか。



主な意見の概要

テーマ 地 域 町

意見交換会後に寄せ

られた意見

【意見 21】
子どもの人数の減少により小神では

子ども会が解散しており、交流の機会

も減少しています。

そのため、地域内外の人が幸せを感

じられるような風通しの良い明るい施

設となって欲しいです。

また、利用者や社会のニーズに合わ

せ柔軟に施設も変化し続けて欲しいで

す。

【意見 22】
少子高齢化が課題となっているた

め、屋内運動施設や校庭に芝生を敷き

グラウンドゴルフができるような施設

へと整備することで、子どもと高齢者

が共に使えるような施設がよいと思い

ます。

【意見 23】
道の駅の関連施設や多目的広場など

を整備し、必要に応じては校舎等の建

物は解体してもよいと思う。

【意見 22】
スポーツを行う団体のための合宿所

が良いのではないか。


